



ACTA CIRCUNSTANCIADA
ENTREVISTA CON

CNDH/1/2014/6432/Q/VG

En la ciudad de Chilpancingo de los Bravos, Guerrero, a 17 de febrero de 2016, los suscritos licenciados **Rubén Bobadilla Afanador y Eusebio Tovar Hernández** en nuestro carácter de Visitadores Adjuntos adscritos a la Oficina Especial para el "Caso Iguala" de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, con la fe pública que nos confieren los artículos 16 y 30 de la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 29 de junio de 1992, así como 111 y 112 del Reglamento Interno de ese Organismo Autónomo -----

CERTIFICAMOS -----

Que siendo las 11:00 horas del día en que se actúa, nos constituimos en las instalaciones del Hotel Paraise Inn, ubicado en Boulevard Vicente Guerrero, esquina con Calle 21 de Marzo, S/N, Col. Benito Juárez, C.P. 39010, Chilpancingo de los Bravos, Guerrero, donde previa identificación como Visitadores Adjuntos de este Organismo Nacional, el señor [REDACTED], alias [REDACTED], aceptó ser entrevistado con el fin de aportar datos relacionados con los hechos acontecidos los días 26 y 27 de septiembre de 2014, en el Cruce de Santa Teresa, Iguala de la Independencia, Guerrero, mismo que por sus datos generales manifestó llamarse como ha quedado escrito, tener de [REDACTED] años de edad por haber nacido el día [REDACTED], en la ciudad de [REDACTED],

[REDACTED] estado civil [REDACTED] teléfono [REDACTED], [REDACTED] estudios de [REDACTED] ocupación [REDACTED] religión [REDACTED], [REDACTED]

y con relación a los hechos manifestó: Que el viernes 26 de septiembre de 2014, a las 16:00 horas aproximadamente, acudí a misa con el equipo de tercera división "Avispones de Chilpancingo", yo me salí de la misa, fui a comprar unas cosas, después alcancé a los integrantes del equipo en la alameda de Chilpancingo, donde estaban reunidos los jugadores. Después de mucha insistencia, me dejaron abordar el autobús y como a las 18:00 horas salimos rumbo a la ciudad de Iguala de la Independencia, Guerrero, por la carretera federal Chilpancingo-Iguala. Nos detuvimos a comer en Zumpango del Río. Después seguimos nuestro camino, arribamos a la ciudad de Iguala a las 18:30 horas. Ingresamos por toda la carretera federal hasta dar vuelta en la calle Heroico Colegio Militar, donde se quedó estacionado el autobús con dirección hacia Periférico Sur. El partido de fútbol entre los "Avispones de Chilpancingo" contra el "Club Deportivo Iguala", inició a las 20:00 horas y terminó a las 22:22 horas aproximadamente, con un marcado de 3-1 favor "Avispones de Chilpancingo". Los jugadores se metieron a su vestidor a cambiarse, nos dieron la cédula arbitral del



ACTA CIRCUNSTANCIADA
ENTREVISTA CON

[REDACTED]
CNDH/1/2014/6432/Q/VG

2

juego y salimos del estadio a las 22:50 horas, continuando sobre la calle Heroico Colegio Militar, hasta Periférico Sur, donde dimos vuelta a la derecha hasta el puente de la carretera federal, donde se detuvimos el autobús por el tráfico que había en ese punto. En dicho lugar había 2 patrullas tipo camionetas, con unos 5 policías afueras de las patrullas, quienes estaban casi frente al autobús, por lo que el chofer del autobús y yo bajamos para ver qué es lo que había pasado. Para ese momento ya eran aproximadamente las 23:05 horas, y nos dirigimos hacia los Policías de Tránsito del Municipio, les preguntamos ¿qué sucedía?, a lo cual nos respondieron que habían 3 autobuses parados, sin decir por qué motivo, nos dijeron que nos esperáramos, hasta que dieran la orden de pasar, en eso un Policía habló por radio, no escuché lo que dijo. Después de unos instantes, ese Policía nos dijo "ya pueden pasar", por lo que el chofer y yo abordamos el camión y continuamos nuestro viaje por la carretera federal Iguala-Chilpancingo, yo iba enfrente, parado en los escalones del autobús. Después de haber avanzado unos 5 minutos, observé que se encontraban parados 3 autobuses de la empresa "Futura" y uno de "Estrella de Oro", los cuales estaban a la orilla de la carretera, pasando el puente que va hacia la caseta de cobro a Cuernavaca. Hasta adelante estaba el camión "Estrella de Oro" y detrás de este, los otros 3 camiones "Futura", al parecer, sin gente, con las luces apagadas. Me di cuenta que el camión "Estrella de Oro", tenía las ventanillas rotas, no había patrullas, sin darme cuenta de algo más. Más adelante había una gasolinera y salimos de la ciudad de Iguala, nadie nos detuvo, continuamos nuestro camino, pasamos el cruce de Huítzucu, todo iba bien, pasamos el pueblo de Zacacoyuca, todo bien, hasta llegar al cruce de Santa Teresa, donde para esos momentos, ya eran las 23:40 horas aproximadamente, delante de nosotros iba un tráiler, que al parecer transportaba material, cuando de pronto fuimos atacados, sentí disparos de arma de fuego, me tiré al suelo por donde estaba la palanca de velocidades del autobús. En ese momento el chofer dio el "volantazo" y nos fuimos hacia mano derecha, caímos en una cuneta de arena, donde la puerta quedó atorada. Después escuché que llegó un atacante el cual quería abrir la puerta del autobús, quien nos decía que abriéramos la puerta, refiriendo "hijos de su chingada madre", por lo cual los jugadores empezaron a decir que eran del equipo de futbol "Avispones de Chilpancingo", a lo cual los agresores nos dijeron "disculpen la molestia" y se fueron, sin saber cuántos eran. Esperamos como 20 minutos arriba del camión hasta que se fueron los atacantes. Después los jugadores fueron saliendo poco a poco por las ventanillas. Posteriormente [REDACTED] pidió auxilio por teléfono, al parecer a la Cruz Roja o la Policía. Hasta la una de la madrugada llegaron como 7 ambulancias, sin que me diera cuenta que haya llegado alguna patrulla a nuestro auxilio, sin embargo, recuerdo que como a las 12:20 horas, ya del día 27 de septiembre de 2014, pasó por el lugar de los hechos, una patrulla de



ACTA CIRCUNSTANCIADA
ENTREVISTA CON

CNDH/1/2014/6432/Q/VG

3

la Policía Federal, "tipo carro", a la cual le pedimos auxilio pero no se detuvo, misma que circulaba de Chilpancingo con dirección a la ciudad de Iguala, Guerrero. Después suben a los heridos a las ambulancias y nos llevaron al Hospital General de Iguala, ahí nos atendieron, a mí me sacaron unas 5 esquirlas y después llegó el Ministerio Público a tomarnos nuestras declaraciones y después también llegó Derechos Humanos sin saber de dónde. En dicho nosocomio permanecí tres días hospitalizado, dándome de alta hasta el día lunes. Mis familiares fueron por mí, entre ellos mi sobrina y me trasladaron de Iguala hasta Chilpancingo en taxi, llegué a mi casa ese mismo lunes por la tarde, siendo todo lo que deseo manifestar. A la presente se anexan dos fotografías del entrevistado, toda vez que no contaba con alguna identificación. Se deja constancia de lo anterior para los efectos legales a que haya lugar. -----

DAMOS FE.

Lic. Ruben Bobadilla Afanador
Visitador Adjunto

Lic. Eusebio Tovar Hernández
Visitador Adjunto